



Communiqué

Paris, le 9 février 2024,

Robert Badinter nous a quittés. Sa vie tout entière s'est confondue avec ses combats pour les droits de l'homme, pour la dignité et la justice, pour les libertés publiques et individuelles, pour le droit et la démocratie. Il aura lutté pour leur application, pour leur extension universelle, pour l'idéal qu'ils incarnent. Au-delà de l'abolition de la peine de mort et de la suppression du délit d'homosexualité, ses combats contre le négationnisme, le racisme, l'antisémitisme doivent nous inspirer.

Incarnation de l'Humanisme, il a été passionnément habité par sa volonté de faire triompher la Raison. Conscience de la République, il aura fait résonner les Lumières dans toutes ses réflexions, ses actes, ses écrits, avec un courage qui donne sa noblesse à l'action politique.

Ami du Grand Orient de France, il avait été honoré en 2015 et reçu la Marianne Jacques France. Il avait alors déclaré que « la laïcité est une source de fraternité civique, elle est garante de la dignité de l'être humain ».

Aujourd'hui, la Franc-maçonnerie libérale et adogmatique est en peine mais les Francs-maçons continueront à œuvrer en s'inspirant de son exemple. J'adresse mes condoléances à Elisabeth Badinter, ses enfants, ses proches.

Guillaume TRICHARD
Grand Maître du Grand Orient de France

Contact presse :
fabrice.millon@godf.org
06 60 25 00 00